

## En mayo, fuertes pérdidas de la bolsa y el peso mexicanos (El Financiero 31/05/13)

En mayo, fuertes pérdidas de la bolsa y el peso mexicanos (El Financiero 31/05/13) Clara Zepeda Hurtado Viernes, 31 de mayo de 2013 Moneda nacional acumula depreciación de 5.26%. El tipo de cambio spot, en \$12.78; máximo de 3 meses. El IPC de la BMV retrocede 3.03% en lo que va del mes. El temor de un recorte al programa de compra de deuda de la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos en el corto plazo ha disparado al dólar frente al peso a su mayor cotización en los últimos tres meses. De acuerdo con el cierre oficial del Banco de México, el tipo de cambio se ubicó en la penúltima jornada de mayo en 12.78 pesos por dólar spot, lo que representó una depreciación para la moneda nacional de 9.05 centavos respecto del cierre previo. En la jornada de ayer, el tipo de cambio alcanzó un máximo de 12.8556 y un mínimo de 12.74 unidades. En tanto, hiló tres sesiones a la baja, en las cuales perdió 30 centavos. Ahora acumula una ganancia en el año de sólo 0.70 por ciento. En las últimas tres semanas, el peso aceleró su caída ante el dólar y acumula una depreciación en el quinto mes del año de 5.26 por ciento, su pérdida más grande desde mayo de 2012, cuando la moneda nacional retrocedió 9.69 por ciento ante la estadounidense. Pero desde el 9 de mayo, cuando el tipo de cambio cerró en 11.9599 pesos -su mínimo de 21 meses-, la divisa mexicana ha retrocedido 6.86 por ciento. Gabriela Siller, directora de Análisis Económico-Financiero de Banco Base, destacó que el ritmo de entrada de capitales a mercados emergentes, como México, ha disminuido e impactado el desempeño de sus divisas ante la fortaleza del dólar. "Los mercados siguen temiendo un recorte al programa de compra de deuda de la Fed. De esta forma, el rendimiento de los bonos del Tesoro a diez años siguió operando al alza, impactando negativamente a las tasas locales", aseveró Eduardo Ávila, subdirector de Análisis Económico de Monex. Banamex proyecta un tipo de cambio hacia 12.80-12.85 pesos por dólar, el siguiente objetivo de avance para la moneda estadounidense. Siller destacó que "el nivel actual del tipo de cambio beneficia a las exportaciones, aunque no favorece a la inflación, ya que en los últimos dos meses se ha ubicado por encima del objetivo de estabilidad de precios del banco central; así, la próxima semana habrá volatilidad por el anuncio del empleo en EU para mayo". La tendencia de largo plazo del tipo de cambio sigue siendo de apreciación, apoyada en la perspectiva de que se presentarán las otras reformas estructurales en México durante los siguientes meses. Datos macro Por otra parte, la economía de Estados Unidos registró un crecimiento de 2.4 por ciento en el primer trimestre del año, cifra menor a 2.5 por ciento anticipado por el mercado. La realidad es que el ritmo de crecimiento se mantiene a pesar de los pronósticos de una contracción de la economía. Las solicitudes de seguro de desempleo semanales en Estados Unidos subieron más que lo previsto, en diez mil unidades para alcanzar las 354 mil peticiones y alejarse del mínimo de hace tres semanas; sin embargo, se mantuvieron en el rango que muestra que el mercado laboral se está recuperando poco a poco. En la Bolsa Mexicana de Valores, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) se acerca a terminar mayo con una de las caídas más importantes entre los mercados internacionales, con una pérdida de 3.03 por ciento, mientras los desarrollados ganan. El índice accionario nacional cerró ayer en 40 mil 984.50 puntos, equivalente a una ganancia de 0.85 por ciento. El IPC ha presentado un ajuste de 10.72 por ciento desde su máximo histórico. Wall Street se desinfló en la recta final, ya que el Dow Jones ganó ayer 0.14 por ciento, a 15 mil 324.53 puntos. El selectivo S&P 500 subió 0.37 por ciento, a mil 654.41 enteros, y el tecnológico Nasdaq avanzó 0.69 por ciento, a tres mil 491.30 unidades. La batería de datos macro dejó a los inversionistas con las expectativas de que, al no ser todo lo bueno que se esperaban, la Fed mantenga su ritmo de compra de bonos a corto plazo. En mayo, los principales índices accionarios de EU suben en promedio 3 por ciento, con ganancias en el año de alrededor de 15 por ciento. Aparte, el petróleo WTI subió 0.51 por ciento y cerró en 93.61 dólares por barril, a pesar de que en la jornada se conoció que las reservas en Estados Unidos aumentaron la semana pasada hasta su nivel más alto desde 1978. El precio del barril de crudo Brent para entrega en julio cerró en 102.19 dólares en el mercado de futuros de Londres, 0.23 por ciento menos que la referencia de la sesión anterior.